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Fatos na Mira
Centro e orla 

ganham 
patrulha 

estendida do 
Ronda no Bairro

Cobrança por 
produtividade 

pode levar 
à insônia e 

procrastinação

Ufal oferta 
404 vagas 

para 
vestibular 
a distância

Embaraço, Evento colocou rivais políticos no mesmo palanque por conta da “agenda positiva”

Com mais de R$ 46 bi em obras, 
Novo PAC é lançado em Alagoas

MP abre procedimento para 
apurar venda do Hotel Jatiúca

Rodrigo Cunha briga por 
cadeira na CPI da Braskem

Multiprofissionais

MEC aprova 
Programa de 
Residências 
no HGE
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Tela do celular, tela do computador, tela 
do laptop, tela do tablet, tela do mini 

game, tela da TV... Num mundo cada vez 
mais digitalizado, as telas estão cada vez 
mais presentes em nossas vidas. 
No entanto, quando se trata de crianças, 
o convívio demasiado com esse ‘mundo 
virtual’ pode acarretar prejuízos futuros, 
especialmente ao desenvolvimento da 
linguagem.
A falta de interatividade como meio real, 
ou seja, com as pessoas de fato, é vista com 
preocupação pelos médicos, que sugerem 
limitar essa relação com as telas, até pelo 
menos os seis anos de idade.
Nota técnica divulgada no último dia 16, 
pela Associação Brasileira de Otorrinolarin-
gologia e Cirurgia Cérvico-Facial (ABORL), 
recomenda o tempo máximo de uma hora/
dia para crianças com idades entre dois e 
seis anos. Aos menores, por sua vez, a reco-
mendação é não fazer o uso de telas.
O documento tem como base mais 30 
referências bibliográficas, entre estudos, 
teses e pesquisas publicadas pelo mundo, e 
é assinado por três especialistas.
As interações sociais exercem um papel 
fundamental no desenvolvimento cerebral 
ao longo da vida, repercutindo no aprendi-
zado de linguagem, na capacidade cognitiva 
e até mesmo na constituição psíquica do 

indivíduo. Nesse contexto, a forma como os 
pais ou cuidadores interagem; a quantidade 
e qualidade desses diálogos; as brincadeiras, 
as leituras... tudo isso afeta diretamente a 
taxa de aquisição e o desenvolvimento da 
linguagem, sobretudo nos primeiros três 
anos de vida. 
O atraso no desenvolvimento da fala e da 
linguagem é frequente em bebês que ficam 
passivamente expostos às telas por períodos 
prolongados. Estudos sugerem que a expo-
sição excessiva a telas pode reduzir a inte-
ração verbal entre os pais e as vocalizações 
naturais das crianças, o que afeta as intera-
ções familiares cruciais para a aquisição e o 
desenvolvimento da fala e da linguagem, 
incluindo a aquisição de palavras, a forma-
ção de estruturas de frases e a compreensão 
da linguagem.
Outras consequências relacionadas são 
o sedentarismo, a obesidade, a falta de 
concentração, isolamento social, distúrbios 
do sono, ansiedade, depressão e a irritabili-
dade. Ou seja, problemas comportamentais 
que costumam estar vinculados ao uso 
excessivo de mídias eletrônicas.
Hoje em dia, um dos grandes desafios dos 
pais e dos educadores é criarem oportunida-
des de as crianças explorarem o mundo real 
que as cerca; os movimentos; as brincadei-
ras; os jogos e demais interações multissen-
soriais do seu ambiente. É uma competição 
difícil, tendo em vista o enorme grau de 
atratividade das mídias eletrônicas, mas é 
preciso insistir.

Artigo

Convívio excessivo com o meio 
virtual afeta desenvolvimento da 
linguagem em crianças

Deu bom!
Os clientes da 
BRK Alagoas que 
possuem faturas 
em aberto podem 
negociar seu dé-
bito, diretamente, 
com as equipes 
que atuam em 
campo na área 
de Serviços Téc-
nicos Comerciais. 
A ação vem para 
oferecer mais 
comodidade aos 
clientes que, no 
momento de uma 
fiscalização ou 
corte, possuem 
contas atrasa-
das e iriam ter o 
serviço de abas-
tecimento sus-
penso. Os agentes 
comerciais podem 
consultar pen-
dências e realizar 
a negociação por 
meio de cartão de 
crédito, de débito, 
PIX ou até o car-
tão do Bolsa-Fa-
mília.

(82) 99333.6028

Deu ruim!
José Conrado 
de Carvalho, 56 
anos, morreu 
carbonizado no 
domingo, em São 
Miguel dos Cam-
pos. Segundo o 
Corpo de Bom-
beiros, a própria 
vítima teria co-
locado fogo no 
imóvel. 

Um acidente 
grave envolvendo 
três veículos dei-
xou três pessoas 
feridas na tarde 
do domingo na 
Av. Menino Marce-
lo, a Via Expressa, 
em Maceió. Um 
dos veículos che-
gou a capotar.
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Gilberto Bolivar Ferlin Filho
Otorrinolaringologista e foniatra do Hospital 

Paulista



D e acordo com lista 
das piores formas 
de trabalho infantil 

(Lista TIP), a atuação de 
crianças nos cemitérios é 
considerada como um dos 
piores meios de explora-
ção de mão de obra infan-
til. O item 71 destaca que, 
em cemitérios, crianças e 
adolescentes estão expos-
tas a esforços físicos inten-
sos, calor, riscos biológicos 
(bactérias, fungos), ratos 
e outros animais, inclu-
sive peçonhentos, riscos 
de acidentes e estresse 
psíquico.

Como está próximo do 
Dia de Finados, a Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Social, Primeira Infância 
e Segurança Alimentar 
(Semdes) intensificará as 
ações de combate ao traba-
lho infantil em cemitérios 
visando orientar e coibir 
essa prática. 

A ação, que tem a parce-
ria com Autarquia Munici-
pal de Desenvolvimento 
Sustentável e Limpeza 

Urbana (Alurb),  iniciou 
ontem e segue até o dia 2 de 
novembro.

Segundo Marcia Melo, 
Diretora Geral da Primeira 
Infância, Criança e Adoles-
cente o objetivo dessa 
ação é combater práticas 

de trabalho infantil, visto 
que nessa época do ano 
crianças  e adolescentes são 
encontradas trabalhando 
com vendas de flores, 
velas, limpeza e reformas 
de túmulos. 

“Estaremos fazendo 

rondas e identificando 
situações que envolvam 
crianças e adolescentes em 
atividades de risco. Iremos 
também orientar as famí-
lias e adolescentes nos prin-
cipais cemitérios públicos 
de Maceió”, explicou.
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Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

O final de semana passado contou com 
mais um evento astronômico. Depois do 
eclipse solar total em abril, o eclipse lunar 
penumbral em maio e o clipse solar anular 
no dia 14 deste mês, entre os dias 28 e 29 
foi registrado o eclipse lunar parcial, que 
não pode ser visto por aqui como muitas 
pessoas gostariam, mas nosso leitor Rom 
Rodrigues fez essa belíssima imagem da 
lua cheia, que encantou seus seguidores 
nas redes sociais.
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Semdes vai inibir trabalho 
infantil nos cemitérios
Ação com a Alurb coibe a exploração, reforma e limpeza próximo ao Dia de Finados A reforma do Centro 

de Referência Terezinha 
Ramires, um espaço 
dedicado ao suporte 
psicológico de mulhe-
res, crianças e adolescen-
tes vítimas de violência 
doméstica, está progre-
dindo com sucesso, com 
60% da obra já concluída. 
O centro está localizado 
no PAM Salgadinho.

O local contará com 
uma equipe multidisci-
plinar capacitada para 
oferecer o primeiro 
atendimento às vítimas. 
A equipe inclui profis-
sionais qualificados, 
como psicólogos, assis-
tentes sociais, terapeutas 
ocupacionais e advoga-
dos, que estarão prontos 
para auxiliar aqueles 
que precisam de apoio 
nesse momento crucial.

Segundo Mariana 
Alves, assessora técnica 
da Secretaria Municipal 
da Mulher, da Cida-
dania e dos Direitos 
Humanos (Semuc), já 
foi finalizada a parte 
elétrica da obra. 

Reforma

Centro de 
referência 
avança

Prefeitura intensifica as ações de fiscalização nos cemitérios e seus entornos
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O governador Paulo 
Dantas (MDB) assinou, no 
final de semana passado, um 
decreto que isenta do paga-
mento do ICMS (Imposto 
Sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços) os pecu-
aristas alagoanos que 
desejem abater gado bovino 

em Pernambuco. A assina-
tura, que ocorreu no espaço 
de leilões da 73ª Expoagro, 
no Parque da Pecuária, 
contou com a presença da 
secretária de Estado da Agri-
cultura, Carla Dantas, e do 
presidente da Associação 
dos Criadores de Alagoas 

(ACA), Domício Silva, orga-
nizador do evento.

A isenção do ICMS 
nas operações com o gado 
bovino para Pernambuco 
é uma demanda antiga 
dos pecuaristas. “Agora 
o produto rural terá mais 
uma porta para vender a sua 

produção, para vender o seu 
produto, o que melhora o 
ambiente de negócio, amplia 
a competitividade”, afirmou 
o governador. “São ações 
como essa que colocam o 
estado de Alagoas com a 
previsão de crescimento do 
PIB para esse ano na ordem 

de 7%, quando o Brasil vai 
crescer apenas 3%”.

A iniciativa do decreto 
foi da Assembleia Legisla-
tiva, tendo à frente o depu-
tado Gilvan Barros Filho. A 
carne bovina de outros esta-
dos, independentemente de 
sua origem, será tributada. 

Demanda antiga

Governador assina decreto que isenta 
pecuaristas de AL de pagamento do ICMS

C omo já esperado 
e antecipado pelo 
Correio Alagoano em 

edições anteriores, o Novo 
Programa de Aceleração de 
Crescimento (Novo PAC) foi 
lançado ontem em Alagoas 
com a presença do ministro 
da Casa Civil, Rui Costa. O 
evento conseguiu reunir - 
em um mesmo palanque 
- o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(Progressistas) e o governa-
dor Paulo Dantas (MDB), 
rivais políticos.  

O ministro dos Trans-
portes, Renan Filho (MDB), 
também esteve presente no 
evento. Segundo o governo 

federal, para Alagoas já se 
encontram alocados um 
volume de recursos na 
ordem de R$ 15,4 bilhões. 
Este valor vai financiar a 
duplicação de quatro trechos 
da BR-101, uma duplicação 
do Arco Metropolitano de 
Maceió, a construção de um 
novo hospital em Arapi-
raca, a retomada do Canal 
do Sertão, o financiamento 
de 11.102 novas moradias 
pelo programa Minha Casa, 
Minha Vida, além da garan-
tia de conectividade em 
2.357 escolas de Alagoas. 

Ao todo, o programa 
prevê recursos superiores a 
R$ 46 bilhões.

Ao comentar o Novo 
PAC, Paulo Dantas destacou 
que esta era uma promessa 

do governo federal que 
estava sendo cumprida para 
que “nada pare em Alagoas” 
e seja dada continuidade às 
obras. O “relançamento” do 
PAC de forma regionalizada 
é uma forma do governo 
federal também construir 
uma agenda política posi-
tiva.

Ministro
Durante o evento, o 

ministro Rui Costa desta-
cou a importância do Minha 
Casa, Minha Vida. De 
acordo com ele, o governo 
vem tocando obras - neste 
sentido - em todo o país. Ele 
afirma que, quando Lula 
assumiu o governo, encon-

trou mais de 180 mil unida-
des da Minha Casa, Minha 
Vida paralisadas.

Além das obras já anun-
ciadas, o planejamento 
do Novo PAC ainda deve 
contemplar a expansão 
do Hospital Universitário 
Professor Alberto Antunes, 
a ampliação da capacidade 
do laboratório central de 
Maceió, a retomada de 23 
unidades básicas de saúde 
em 15 municípios alagoanos, 
R$ 4,8 bilhões para a insta-
lação de 1.383 km de linha 
de transmissão de energia 
e foca na implantação de 1 
mil km de infovia estadual, 
de rede de fibra ótica em 4 
municípios e infraestrutura 
de estação de transmissão 
de TV digital em 5 cidades. 

Redação

Lançamento do PAC aconteceu na manhã de ontem em Maceió

Novo PAC é lançado em AL 
com promessa de R$ 15,4 bi
Valor é referente à quantia já alocada e engloba a duplicação de BR, hospital e Canal do Sertão



A    previsão do mercado 
financeiro para o 
Índice Nacional 

de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) – conside-
rado a inflação oficial do país 
– caiu de 4,65% para 4,63% 
neste ano. A estimativa está 
no Boletim Focus divulgada 
ontem pelo Banco Central 
(BC) com a expectativa de 
instituições financeiras para 
os principais indicadores 
econômicos. 

Para 2024, a projeção da 
inflação ficou em 3,9%. Para 
2025 e 2026, as previsões são 
de 3,5% para os dois anos.

A estimativa para este 
ano está acima do centro 
da meta de inflação que 
deve ser perseguida pelo 

BC. Definida pelo Conse-
lho Monetário Nacional 
(CMN), a meta é 3,25% 
para 2023, com intervalo 
de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou 
para baixo. Ou seja, o limite 
inferior é 1,75% e o superior 
4,75%.

Segundo o BC, no último 

Relatório de Inflação, a 
chance de o índice oficial 
superar o teto da meta em 
2023 é de 67%. A projeção 
do mercado para a inflação 
de 2024 também está acima 
do centro da meta prevista, 
fixada em 3%, mas ainda 
situa-se dentro do intervalo 
de tolerância de 1,5 ponto 

percentual.
E m  s e t e m b r o ,  o 

aumento de preços da gaso-
lina pressionou o resultado 
da inflação. O IPCA ficou 
em 0,26%, segundo o Insti-
tuto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). O 
percentual foi acima da taxa 
de agosto, que teve alta de 
0,23%.

A inflação acumulada 
este ano atingiu 3,50%. Nos 
últimos 12 meses, o índice 
está em 5,19%, ficando 
acima dos 4,61% dos 12 
meses imediatamente ante-
riores.

Para alcançar a meta de 
inflação, o Banco Central 
usa como principal instru-
mento a taxa básica de juros 
- a Selic - definida em 12,75% 
ao ano pelo Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom).

O ministro das Rela-
ções Exteriores da Ucrânia, 
Dmytro Kuleba, disse à 
CNN que os diplomatas 
do seu governo estão traba-
lhando com os represen-
tantes do Itamaraty para 
viabilizar uma visita do 
presidente Volodymyr 
Zelensky ao Brasil.

Segundo Kuleba, ele e o 
chanceler brasileiro Mauro 
Vieira receberam instruções 
de Zelensky e do presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva 
para organizar uma série de 
ações para ampliar as rela-
ções bilaterais.

As diretrizes foram esta-
belecidas durante o encontro 
entre os dois presidentes em 
Nova Iorque, em setembro, 
às margens da Assembleia-
-Geral da ONU.

“Os chanceleres foram 
instruídos a trabalhar em 
novas iniciativas bilaterais e 
na organização de uma visita 
do presidente Zelensky ao 
Brasil. O presidente Lula 
também é bem-vindo para 

visitar a Ucrânia”, disse 
Kuleba.

Segundo ele, ainda não 
há uma data fechada para a 
viagem – que faria parte de 
um esforço do presidente 
Zelensky para se aproximar 
dos países do sul global, 
que não adotaram a mesma 
postura do mundo desen-
volvido de apoiar total-
mente o regime de Kiev no 
conflito.

O ministro ucraniano 
também afirmou que Kiev 
e Brasília estão se engajando 
em mais discussões sobre a 

guerra com a Rússia.
“O assessor especial para 

Relações Exteriores do Brasil, 
Celso Amorim, foi instruído 
a continuar participando de 
formatos relacionados ao 
avanço da fórmula de paz 
da Ucrânia proposta pelo 
presidente Zelensky. Uma 
nova cúpula da paz está 
agendada e vai acontecer 
em Malta. Será realizada em 
breve e o Brasil confirmou 
sua participação, o que é um 
sinal da implementação dos 
acordos firmados pelos dois 
presidentes”, disse Kuleba.

CNN Brasil

O presidente do 
S e n a d o ,  R o d r i g o 
Pacheco (PSD-MG), 
disse que “insatisfações 
pontuais” não contami-
nam “o sentimento geral 
de que com a economia 
não é possível brin-
car”. Por isso, segundo 
o congressista, temas 
econômicos, como a 
reforma tributária, vão 
avançar ainda em 2023.

“A minha percepção 
e a percepção geral do 
Senado é de uma prio-
ridade, de uma impor-
tância muito grande 
da pauta econômica 
para o Brasil”, afirmou 
em entrevista ao jornal 
Valor Econômico, acres-
centando que há tempo 
para que as medidas 
sejam aprovadas neste 
ano: “Temos novembro 
e dezembro para poder 
cumprir essa missão, 
lembrando que nós 
já aprovamos muitos 
outros projetos ao longo 
do ano”.

Pacheco afirmou que 
medidas “de susten-
tação para o regime 
fiscal” são prioridades 
e que haverá no Senado 
“colaboração” para que 
“projetos bons” sejam 
aprovados. “Eventuais 
e pontuais insatisfações 
não contaminam o senti-
mento geral de que com a 
economia não é possível 
se brincar. É preciso ter a 
solidez da nossa econo-
mia com a aprovação 
de propostas e projetos 
que sejam sustentáveis”, 
disse.

Conforme o senador, 
a reforma tributária “é 
muito importante para o 
Brasil, para a simplifica-
ção tributária e o desen-
volvimento econômico”. 

Congresso

Pacheco: temas 
econômicos 
vão avançar 
ainda em 2023

Andreia Verdélio
Agência Brasil
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Inflação tem estimativa acima do centro da meta do Banco Central

Mercado reduz previsão 
da inflação para 4,63%
Economia, Projeção de expansão da economia fica em 2,89%, conforme o BC

Relações exteriores

Governo ucraniano prepara visita 
de Volodymyr Zelensky ao Brasil



A  pesar de ter criti-
cado a proposta da 
Comissão Parlamen-

tar de Inquérito (CPI) da 
Braskem, já lida e aprovada 
em plenário no Senado 
Federal, o senador Rodrigo 
Cunha (Podemos) briga 
para participar ativamente 
da CPI que foi proposta pelo 
senador Renan Calheiros 
(MDB).

Cunha tentou impe-
dir que o emedebista 
assumisse a presidência 
da Comissão, já que foi 
o propositor, mas a sua 
questão de ordem foi 
negada pelo presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD).

Agora, Rodrigo Cunha 
trabalha para influir nos 
rumos da Comissão. Em 
entrevista à Revista Oeste, 

o senador do Podemos 
confirmou que pleiteará 
uma cadeira de membro no 
colegiado. 

De acordo com ele, uma 
Comissão que foque na 
investigação das atividades 
da Braskem em Alagoas, 
também vai acabar mirando 
na Petrobras e na Odebre-
cht, que é a atual Novodor. 

Em entrevista, Cunha 
lembrou que “a Petro-
bras tem 36% das ações 
da Braskem. O flanco está 
aberto. Todos vão querer 
se aprofundar. A Novodor 
tem quase 40%. São, prati-
camente, as maiores acio-
nistas”. 

Ele ainda ressaltou que 
Renan Calheiros foi presi-
dente da Salgema (atual 
Braskem) durante dois 
anos. 

“São três pontos cabais. 
Aqui falo, inclusive, da 
preocupação de ter uma 

contaminação em todo o 
processo derivado da inves-
tigação da CPI. Primeiro, 
o senador Renan foi presi-
dente da Salgema durante 
dois anos. A Salgema foi 
comprada pela Trikem, 
depois pela Braskem. A 
Salgema foi quem come-
çou a exploração do solo 
do mineral que se chama, 
inclusive, sal-gema. Não foi 
de um dia para o outro que 
ocasionou o problema nos 

solos dos bairros na capital. 
Então esse problema pode 
ter começado bem antes, 
inclusive os laudos indicam 
isso. Ou seja, pode ter sido, 
inclusive, no momento em 
que ele [Renan] era presi-
dente”, colocou 

Para Cunha, o objetivo 
de Calheiros é “melar” 
o acordo que a Braskem 
firmou com o município 
de Maceió. “Então, como 
ele não é aliado do atual 

prefeito, [João Henrique 
Caldas (PL)], ele quer tentar 
‘melar’ o acordo feito com o 
município. As eleições estão 
chegando”, pontuou. 

Questionado se achava 
que a CPI da Braskem 
pode ser instalada ainda 
neste ano, Cunha colocou 
que “sim”. “Exceto caso 
surja outro fato. Existe um 
discurso político, mas tem 
um mais técnico do que 
político. Conversei com os 
líderes e acredito que eles 
vão, sim, se manifestar nas 
próximas reuniões”, diz. 

Quanto à tentar impedir 
que Calheiros seja o presi-
dente, o senador do Pode-
mos explica que fez a sua 
parte “e são os membros 
que escolhem o presidente. 
Vou ficar vigilante para que 
a CPI não seja usada em 
benefício particular e que a 
CPI tenha benefício para a 
cidade”.

O Programa de Resi-
dências Multiprofissionais 
em Terapia Intensiva e 
Uniprofissional em Enfer-
magem Dermatológica e 
Nutrição Clínica do Hospi-
tal Geral do Estado (HGE), 
em Maceió, foi aprovado 
pelo Ministério da Educa-
ção (MEC).

A previsão é que o 
edital do processo seletivo 
seja lançado entre novem-

bro e dezembro e a prova 
entre janeiro e fevereiro, 
com início das residências 
para março de 2024. 

Os interessados pode-
rão escolher entre a Resi-
dência Multiprofissional 
em Terapia Intensiva, 
que envolve as áreas de 
Enfermagem, Farmácia, 
Fisioterapia, Nutrição, 
Odontologia, Psicologia e 
Terapia Ocupacional. 

Já  no  âmbi to  das 
Residências Multiprofis-
sionais, serão disponibili-
zadas vagas para as áreas 
de Enfermagem Dermato-
lógica e Nutrição Clínica.

Segundo o diretor do 
HGE, Fernando Fortes 
Melro, a aprovação repre-
senta um salto de quali-
dade para o hospital, que 
tem como missão e visão 
ser referência em ensino e 

pesquisa em Alagoas. “
Em breve será aberto o 

edital do processo seletivo 
e nosso objetivo é iniciar 
os programas em março 
de 2024”, disse o gestor do 
HGE.

De acordo com a nutri-
cionista Cássia Melo, presi-
dente da Comissão de 
Residências Multiprofis-
sionais (Coremu) do HGE 
e da Comissão Descentra-

lizada Multiprofissional 
de Residência (Codemu/
AL), que abrange todas as 
residências multiprofissio-
nais do Estado, as residên-
cias terão duração de 24 
meses, com carga horária 
de 5.760h, sendo 60h sema-
nais. 

Os cursos são em tempo 
integral e os estudantes 
devem que ter dedicação 
exclusiva.
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Redação

Congresso, Em entrevista, senador do Podemos disse que Comissão “não pode ter interesse eleitoreiro”

Rodrigo Cunha quer participar 
ativamente da CPI da Braskem

Cunha crê que Renan quer prejudicar acordo da Braskem em Maceió

Edital em breve

MEC aprova Programa de Residências 
Multiprofissionais no Hospital Geral



D urante o plantão 
judiciário deste fim 
de semana, a Justiça 

de Alagoas decidiu decre-
tar a prisão preventiva do 
empresário Edson Lopes da 
Rocha, envolvido em um 
grave acidente que vitimou 
policiais militares no último 
dia 14 de outubro. O atro-
pelamento ocorreu em um 
trecho da AL-220, na zona 
rural de Arapiraca, interior 
do estado, e chocou a comu-
nidade. 

Amigos próximos à 
família de Edson Lopes 
informaram que ele teria 
passado mal após ser 
avisado sobre a prisão 

preventiva e precisou ser 
socorrido às pressas para o 
Hospital de Emergência do 
Agreste. 

As vítimas do acidente 
foram o policial militar 
Gheymisson Nascimento 
Porto e sua noiva, a também 
policial militar Cibelly 
Barboza Soares. 

Tragicamente, Cibelly 
não resistiu aos ferimentos 
e veio a óbito em decorrên-
cia do acidente, deixando 
um clima de tristeza e 
consternação em Arapi-
raca. O acidente, registrado 
por uma câmera de segu-
rança no Sítio Bom Jardim, 
mostrou o momento em 
que uma caminhonete atin-
giu os dois ciclistas, lançan-
do-os ao chão com grande 

impacto.
Edson Lopes da Rocha, 

o motorista da caminho-
nete, se apresentou à Polícia 
Civil nos dias subsequen-
tes ao acidente, prestando 
depoimento na época. No 
entanto, ele foi liberado 
após a expiração do prazo 

da prisão em flagrante. Na  
sexta-feira passada, a Justiça 
decretou a prisão preven-
tiva do empresário, emba-
sada na preocupação de 
que sua influência na região 
poderia dificultar os depoi-
mentos das testemunhas.

Após a decisão judicial, 

Edson Lopes se entregou 
à polícia, cinco dias após o 
acidente. À polícia, o empre-
sário alegou que não viu os 
ciclistas na pista e negou 
estar sob efeito de álcool ou 
que tenha fugido do local 
sem prestar socorro.

Ele afirmou que imedia-
tamente chamou sua filha, 
que é enfermeira, para pres-
tar assistência às vítimas.

O policial militar Ghey-
misson Nascimento Porto, 
sobrevivente do acidente, 
relatou não se recordar do 
momento da colisão e como 
foi socorrido e levado para o 
hospital. 

Apenas cinco dias 
depois do incidente, ele 
soube da trágica morte de 
sua noiva, Cibelly Barboza.

Em Tempo Notícias

Um fim de semana que 
ficou gravado na memória 
das crianças de Pilar. As 
festas das crianças, promo-
vida pela vereadora Thais 
Canuto, no sábado passado, 
na Orla Lagunar, e no 
domingo passado, ao lado 
do Mercado Público da Chã, 
teve muita diversão e alegria 
para mais de 4 mil crian-
ças, além de impulsionar a 
economia local.

Thais Canuto destaca 
a importância de realizar 
ações que promovam o 
bem-estar da população. “É 
gratificante realizar essas 
festas para as crianças e ver 

a família toda feliz, pois 
quando nossos filhos estão 
bem, nós também estamos 
bem. A alegria é contagiante 
e devemos prezar pelo 
bem-estar e felicidade de 
todos os cidadãos”, contou.

As duas festas contaram 
com brinquedos infláveis, 
chuva de espuma, recrea-
ção, personagens da Disney, 
câmera de foto 360° e sorteio 
de diversos presentes, 
incluindo bicicletas.

A pequena Thaylla 
Ágata foi uma das grandes 
sorteadas com uma bicicleta 
e comemorou o presente. 
“Obrigada Thais pela bici-

cleta e por esta festa Top”, 
disse.

As duas ações também 
promoveram o comércio 
local, como o da Juliana 
Gonçalves, dona da lancho-
nete Doces e Salgados da 
Ju, que estava com uma 
barraquinha vendendo 
seus lanches. “Vi o convite 
da Thais nas redes sociais e 
resolvi vir com a expectativa 
de vender o dobro, que em 
um dia normal”, contou.

Thais agradeceu todo 
o esforço das pessoas que 
participara diretamente 
para que os eventos fossem 
um sucesso. “Obrigada a 

toda a equipe, que trabalhou 
incansavelmente durante 
esses últimos dias, também 
aos funcionários do muni-
cípio, que estiveram dando 
suporte. Meu agradeci-
mento a todos os amigos, 

em especial ao deputado 
federal, Luciano Amaral, 
deputado estadual Alexan-
dre Ayres, ao Sérgio Toledo, 
meu pai Carlos Alberto 
Canuto, e ao meu marido 
Maurício Bugarim”, frisou.

Pilar

Milhares de crianças brincam durante 
dois dias com a vereadora Thais Canuto

Thais Canuto  promoveu final de semana para ficar na memória

Casal de PMs foi atingido pelo carro do empresário na AL-220

TJ decreta prisão de envolvido 
em acidente que vitimou PM
Atropelamento ocorreu em um trecho da AL-220, na zona rural de Arapiraca, interior do estado
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O goleiro Diogo Silva 
foi o destaque do CRB no 
empate com o Londrina, 
por 1 a 1, nesse domingo, 
no Estádio do Café. A 
partida foi pela 34ª rodada 
do Brasileiro. O camisa 
12 fez grandes defesas e 
garantiu um ponto para o 
time regatiano.

Segundo o  FootS-
tats, Diogo Silva lidera o 
ranking de defesas da Série 
B, com 93, sendo 27 difíceis.

No 1º tempo do jogo 

contra o Londrina, Diogo 
Silva apareceu aos 14’ e 
defendeu uma cabeçada de 
William Barbio. 

Na sequência, o goleiro 
travou a finalização de 
Ariel.

Aos 33’, Barbio cruzou 
da direita, Victor Hugo 
cabeceou sozinho, o goleiro 
regatiano fez um milagre e 
espalmou para escanteio.

No 1º minuto do 2º 
tempo, Ariel chutou forte 
de fora da área, Diogo Silva 

fez outra excelente defesa. 
O gol do Londrina foi 
marcado aos três, o goleiro 
ainda fez uma grande inter-
venção no 1º lance, mas 
não evitou a finalização de 
Gabriel, que soltou uma 
pancada de pé direito.

Aos 38’, Iago Dias avan-
çou pela esquerda, invadiu 
a área, mas parou na boa 
atuação de Diogo Silva, que 
fez outra boa defesa.

O CRB tem 50 pontos 
e segue em 10º lugar no 

Brasileiro. A equipe só 
volta a campo no dia 7 de 

novembro para enfrentar a 
Chapecoense, no Rei Pelé.

O CSA apostou no 
técnico Rogério 
Corrêa para mudar 

o poder ofensivo da equipe 
na próxima temporada. 
Se em 2023 um dos prin-
cipais problemas foi a 
baixa produtividade de 
gols, causando as elimina-
ções precoces da Copa do 
Nordeste, Campeonato 
Alagoano e Série C, o obje-
tivo agora é aprimorar esse 
quesito e chegar mais longe 
em 2024.

O treinador mostrou 
repertório tático quando 
comandou o Volta Redonda 
e, não à toa, fez o time 
carioca ter o quinto melhor 
ataque do Brasil em 2022.

Em 2023, na Série C, 
Rogério utilizou cinco 
sistemas táticos, fazendo 

muitas variações no Volta 
Redonda: 4-1-4-1, 4-2-3-1, 
4-5-1, 4-3-3 e 4-4-2 foram 
implementados  pe lo 
técnico no Brasileiro. Resul-
tado: 39 gols em 25 jogos, 
média de 1,56 por jogo. 

Para se ter ideia, a média 
do CSA na competição 
nacional foi de apenas 0,78, 
com apenas 15 gols em 19 
partidas.

Na coletiva de apre-
sentação ao CSA, Rogé-
rio comentou como gosta 
de atuar, valorizando os 
números ofensivos nos últi-
mos trabalhos.

“Sou um treinador 
que gosta de um futebol 
bem jogado, porém, antes 
de qualquer coisa, o time 
precisa ter intensidade, uma 
entrega, um comprometi-
mento dentro de campo, 
tático também. Sou um 
treinador que visa à parte 

tática, mas gosto também 
que o time seja agressivo, 
um time que tenha o último 
terço com velocidade, e 

meus últimos trabalhos 
dizem um pouco sobre isso, 
com a quantidade de gols 
que fizemos. Espero que os 

jogadores deem liga para 
a gente fazer um grande 
trabalho no CSA”, defen-
deu.

Futebol, Estilo ofensivo do treinador ganhou destaque durante a temporada de 2022

No Volta Redonda, Corrêa 
atuou com 5 sistemas táticos

GE

Diogo Silva fez excelentes defesas na partida do domingo passado

Rogério Corrêa chamou a atenção do Azulão pelo expressivo retrospecto ofensivo

Francisco Cedrim/Ascom CRB

Reprodução CRBTV
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Diogo Silva faz grandes defesas e se 
destaca no empate do CRB X Londrina

Destaque



Centro e orla 
ganham patrulha 
estendida do 
ronda no bairro

Quanto maior a pressão por rendimento, menor é a qualidade do sono 
e maior é a tendência à procrastinação dos indivíduos. Isso porque a 
regulação dos hormônios, o descanso cerebral e físico são processos 

essenciais para a saúde que acontecem durante o sono. Enquanto a priva-
ção do sono pode resultar em desgaste físico e emocional, desregulando o 
humor, diminuindo os níveis de atenção e prejudicando a memória, com 
impacto negativo no desempenho – comprova pesquisa de Ludmila Faria, 
estudante de Psicologia do Centro Universitário de Brasília (CEUB), reali-
zada com 100 homens e mulheres de 18 a 66 anos. 
O estudo aponta os impactos da produtividade exacerbada incentivada 
pela “sociedade do cansaço” – que deixa pouco espaço para o descanso – na 
qualidade de vida diurna e noturna. “A pesquisa nos levou a analisar os 
comportamentos sociais, como, por exemplo, a procrastinação. A partir 
disso, percebemos como atitudes se conectam com a realidade da sociedade 
do cansaço em que vivemos”, destaca Ludmila. A pesquisa foi embasada no 
questionário sociodemográfico, no Índice de Qualidade de Sono de Pitts-
burgh (IQSP), na Escala de Procrastinação (PPS) e na Escala de Percepção da 
Pressão por Rendimento. 
A partir da correlação entre a qualidade de sono (IQSP) e a pressão por 
produtividade percebida, os resultados revelam que a pior qualidade de 
sono está associada a uma maior pressão por produtividade e vice-versa. 
Também houve correlação entre a Percepção da Pressão por Rendimento e 
Procrastinação, sugerindo que maior pressão por produtividade leva a mais 
procrastinação e vice-versa. A análise entre qualidade do sono e procrastina-
ção mostra que uma noite de sono de baixa qualidade leva à maior procras-
tinação nas atividades diárias e vice-versa. Também foi identificado que o 
uso regular de medicamentos afeta significativamente a qualidade do sono. 
Segundo Ludmila, quanto pior a qualidade do sono, maior é a tendência de 
procrastinar no dia seguinte:  “A sobrecarga de estímulos e demandas simul-
tâneas pode levar à paralisia ou ao adiamento de tarefas”, explica.
A falta de sono ou sono de baixa qualidade esgota os recursos do indivíduo, 
tornando-o menos capaz de realizar determinadas tarefas. Como resultado, 
as pessoas tendem a adiar essas tarefas. “Devido à privação de sono, elas 
começam a procrastinar em geral. Isso cria um ciclo vicioso, onde o atraso 
impacta negativamente a produtividade”,  explica.

Sociedade do cansaço: 
cobrança por 

produtividade leva 
à insônia e procrastinação
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A partir de hoje, o 
trabalho de patrulha-
mento operacional do 
Ronda no Bairro vai 
ter horário estendido 
em mais 2 horas no 
Centro e Orla com uma 
guarnição específica. 
A jornada começa 
normalmente às 14h30, 
no 2º turno, como as 
demais patrulhas dos 
outros territórios, mas 
com encerramento à 
meia-noite. Já a Equipe 
de Articulação e Mo-
bilização Social passa 
a contar com uma 
guarnição iniciando 
os trabalhos às 17h e 
encerrando também à 
zero hora. Atualmente, 
as equipes do 2º turno 
atuam até as 22h, quan-
do retornam à base e 
encerram as atividades. 
“A guarnição noturna 
tem foco na Orla e Cen-
tro, porque detectamos 
uma maior demanda 
de casos. São pessoas 
em situação de rua e, 
portanto, em vulnera-
bilidade social. Iremos 
atuar juntamente com 
o operacional para o 
apoio e segurança a 
nossos profissionais”, 
explicou a chefe da 
Equipe Social, Vanessa 
Castro. “Com o horário 
estendido, garantimos 
mais segurança de 
proximidade e mais 
prevenção à violência 
não só aos turistas, mas 
à população de Maceió 
em um período maior 
de tempo”, afirmou 
o superintendente 
do Ronda, Cel Cícero 
Silva.

Ufal oferta 404 vagas para 
vestibular a distância em 
três cursos de licenciatura
A Universidade Federal de Ala-
goas (Ufal) informa que estão 
abertas, até às 23h59 do dia 23 de 
novembro, as inscrições para 404 
vagas do Processo Seletivo Sim-
plificado (PSS) da Universidade 
Aberta do Brasil (UAB) na moda-
lidade de educação a distância, 
semipresencial, para os cursos de 
licenciatura em Matemática, Ge-
ografia e Pedagogia com ingresso 
no semestre letivo de 2024.1.
Conforme o edital, as vagas serão 
destinadas aos professores vincu-
lados à secretaria de educação com 
vínculo efetivo em escolas da rede 
pública de ensino (estaduais ou 
municipais) localizadas em Alago-
as e para ampla concorrência, vol-
tada àqueles que tenham concluí-
do ensino médio com certificação 
via Enem ou Exame Nacional para 
Certificação de Competências de 
Jovens e Adultos (Encceja).
As vagas serão distribuídas nos 
polos de Maceió, Arapiraca, Ca-
jueiro, Coruripe, Delmiro Gou-
veia, Maragogi, Porto Calvo, São 
José da Laje, Teotônio Vilela, Boca 
da Mata e Palmeira dos Índios. O 
candidato, inclusive, deverá obri-
gatoriamente escolher o curso, o 
grupo e o polo pretendidos no ato 
da inscrição, que custa R$ 30,00 
e só pode ser paga no Banco do 
Brasil. 
A lista de documentos necessária 
para se inscrever está no item 5 do 
edital. O resultado final deve ser 
divulgado em 2 de fevereiro de 
2024, mesma data da convocação 
dos selecionados da primeira cha-
mada. Cabe reforçar que o candi-
dato selecionado não poderá ter 
vínculo com outro curso de gra-
duação em Instituições de Ensino 
Superior (IES) no ato da matrícula, 
conforme Lei Federal nº 12.089, de 
12 de novembro de 2009. 
Acesse o Site da Copeve (https://
copeve.ufal.br/index.php?op-
cao=concurso&idConcurso=545) e 
confira mais detalhes.



A contagem regres-
siva para o Exame 
Nacional do Ensino 

Médio (Enem), que acon-
tece nos dias 5 e 12 de 
novembro, já começou. E, 
na reta final da maratona de 
estudos, muitos estudantes 
têm dificuldades para lidar 
com  a ansiedade e o nervo-
sismo.  “E se eu congelar 
na hora da prova” e “se 
cair uma matéria que não 
estudei” são perguntas que 
rondam a cabeça de muitos 
alunos. 

Nessas horas, é essen-
cial tentar manter a calma, 
diz Saulo Pereira, consul-
tor pedagógico do LIV, 
programa que desenvolve 
as habilidades socioe-
mocionais de crianças e 
adolescentes de mais de 600 
escolas em todo o Brasil. 
Uma das maneiras para 
trabalhar a autorregulação 
é não ficar pensando apenas 
nas fórmulas de matemá-
tica ou acontecimentos 
históricos, no que pode 
cair, ou não, nas provas. “É 
importante que o estudante 
se lembre do quanto já se 
preparou até aqui. Foram 
muitas provas, simulados, 
rotinas de estudo, cada 
um à sua maneira e inten-
sidade. Essa estratégia de  
pensar que a maior parte do 
caminho já foi percorrida 
pode ajudar”, diz Saulo

A calma e a autocon-
fiança podem fazer dife-
rença no resultado, já que 
as vagas serão bem dispu-
tadas. Foram 3,9 milhões de 
inscritos, segundo dados 
divulgados pelo Inep. Para 
ter um bom desempenho, 
uma das dicas do especia-
lista é focar no que já se sabe. 
Segundo Saulo, a véspera 
da prova não é o momento 

para tentar aprender algo 
novo. É melhor revisar o 
que já foi estudado, algo 
que já foi aprendido. Isso 
trará menos ansiedade. Ele 
sugere mais algumas estra-
tégias: “pode ser um mapa 
mental, pode escrever para 
fixar na memória aquilo 
que não se quer perder”, 
recomenda.

Outro cuidado, segundo 
o especialista, é tentar se 
exercitar nas semanas que 
antecedem as provas. “Sei 
que o estudante está focado 
no estudo, mas sabemos 
que corpo e mente estão 
interligados e que o exer-
cício físico pode ajudar na 
ansiedade. Caminhar num 
parque, andar de bicicleta, 
não importa qual atividade 
será feita, o importante 
é fazer”, diz o consultor 
do LIV, que ressalta que a 

alimentação é outro ponto 
de atenção. “É importante 
que o estudante se conheça 
e saiba qual tipo de comida 
o fará se sentir mais confor-
tável. O estudante pode 
pedir para fazerem ou até 
mesmo cozinhar ele mesmo 
algo gostoso, afetivo, que o 
deixe confortável”.  

O especialista do LIV 
também tem dicas para 
os dias de prova. ‘’Abriu 
o caderno e viu que tem 
textos enormes, uma reda-
ção com tema fora do espe-
rado? Respire. Essa é a 
primeira coisa. Pode pare-
cer óbvio, mas a respiração 
consciente pode ajudar. 
Existem diversas técnicas 
para ficar mais tranquilo”.

Passado o primeiro 
momento, é preciso se 
preparar para o dia 12. “A 
melhor maneira é esva-

ziar a mente e relaxar. Não 
adianta revisitar o caderno 
de provas e pensar no que 
errou. Estar com quem você 
ama, em locais que te fazem 
feliz é essencial”, finaliza 
Saulo, que lembra que o 

aluno pode ficar nervoso, 
mas não se deixar domi-
nar pelo sentimento. “Não 
conseguimos controlar o 
que sentimos, mas pode-
mos escolher o que fazer 
com esse sentimento”, diz.

Como lidar com a ansiedade  
durante a reta final do Enem

Saulo lembra que calma e autoconfiança podem fazer diferença

Provas acontecem nos dias 5 e 12 e esta semana costuma ser tensa para a maioria dos candidatos
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A Secretaria Munici-
pal de Segurança Cidadã 
(Semsc) começou ontem 
a entrega dos alvarás e 
crachás dos ambulantes 
que realizaram o creden-
ciamento para atuar no 
Dia de Finados. 

Foram ofertadas vagas 

para comercialização de 
produtos em oito cemité-
rios públicos de Maceió.

A entrega dos alvarás 
segue até hoje, e os ambu-
lantes devem fazer a reti-
rada da documentação na 
sede da Semsc, localizada 
Rua Alexandre Passos, 
S/N, no bairro Jaraguá, 
das 8h às 14h.

Josicleide Maria atua 

como vendedora ambu-
lante há quatro anos e 
disse que nunca perde a 
oportunidade de comer-
cializar durante no Dia 
de Finados. 

“Moro aqui na Ponta 
G r o s s a  e  q u a n d o  o 
edital abre, já aviso a 
todo mundo. O cadastro 
evita que outras pessoas 
cheguem no dia e peguem 

o lugar que é nosso e está 
garantido”, afirmou.

A ambulante Clis-
ciane de Silva também foi 
até a Secretaria retirar seu 
alvará para comercializar 
na próxima quinta-feira. 

“Vendo velas, flores, 
água e água de coco. Fiz 
o cadastro para atuar na 
frente do cemitério São 
José, no Prado. É perto da 

minha casa e também vai 
ser uma renda extra para 
minha família”, contou.

Os 74  ambulantes 
cadastrados foram sele-
cionados por ordem de 
inscrição.  Eles pode-
rão comercializar seus 
produtos no dia 2 de 
novembro, durante todo 
o dia, em seus respectivos 
locais.

N a edição de domingo 
passado, o Correio 
Alagoano trouxe 

uma matéria sobre a possí-
vel venda do tradicional 
Hotel Jatiúca, na orla de 
Maceió, em uma operação 
comercial com a constru-
tora Record, com base no 
que havia sido noticiado 
pelo site especializado em 
negócios Agenda A. 

De acordo com as 
primeiras informações, 
o hotel seria vendido e 
o espaço seria utilizado 
para um empreendimento 
imobiliário que envolve 
um residencial de luxo, um 
empresarial, além de hote-
laria. 

O Correio Alagoano 
entrou em contato com a 
direção do Hotel Jatiúca, 
mas essa não quis comentar 
o assunto.

A construtora Record 

- em comunicado ao site 
Agenda A - também infor-
mou que não poderia dar 
maiores detalhes por conta 
do processo sigiloso das 
negociações. 

Com base na repercus-
são que o caso vem tendo, o 
Ministério Público Estadual 
instaurou ontem  um proce-
dimento de Notícia de Fato 
para investigar o caso. 

De acordo com o órgão 
ministerial, a preocupação 
é com o paisagismo e uma 
possível degradação que 
possa ocorrer diante de 
um novo empreendimento 
planejado para substituir 
o Hotel Jatiúca, na capi-
tal alagoana, já que a área 
abriga - na orla marítima - a 
Lagoa da Anta. 

O procedimento foi 
adotado por conta da reper-
cussão do caso, com base 
nas informações divul-
gadas tanto pelo Correio 
Alagoano quanto pelo site 
Agenda A. A decisão de 

instaurar a Notícia de Fato 
foi tomada pelo promotor 
de Justiça Jorge Dória. 

Ele resolveu oficiar os 
representantes das empre-
sas envolvidas no negócio, 
além da Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente e 
Urbanismo (Semurb), soli-
citando que estes prestem 
esclarecimentos sobre a 
negociação em andamento. 

Com mais de 40 anos, o 
estabelecimento de hospe-
daria além de ser referência 
turística já se tornou um dos 

cartões-postais da capital 
alagoana, razão pela qual 
a Promotoria de Justiça de 
Urbanismo, que tem como 
titular o promotor de Justiça 
Jorge Dória solicitou que 
fossem repassados detalhes 
sobre a possível negociação 
e o que funcionará no lugar 
do Hotel Jatiúca.

“Soubemos que no 
lugar do Hotel Jatiúca será 
implantado um grande 
empreendimento imobi-
liário e, considerando os 
possíveis impactos para a 

ordem urbanística, o Minis-
tério Público pediu que as 
partes envolvidas no negó-
cio e também a secretaria 
municipal esclarecessem, 
prioritariamente, sobre o 
projeto a ser implantado 
no local. Entendemos que 
a mudança poderá causar 
impactos não somente 
urbanísticos, mas também 
cultural e turístico a depen-
der da pretensão dos novos 
proprietários”, esclarece o 
promotor.

A informação é de que 
a Construtora Record, já 
conhecida por assumir 
grandes obras na capital 
alagoana, é a responsável 
pela compra. 

A Promotoria de Justiça 
de Urbanismo quer se certi-
ficar de que a visão empre-
sarial dos adquirentes não 
será prejudicial ao paisa-
gismo, ao meio ambiente, 
tampouco afetará cultural-
mente maceioenses ou visi-
tantes.

R7

Comércio

Semsc entrega alvarás para ambulantes 
credenciados para o Dia de Finados

Redação

Hotel Jatiúca tem mais de 40 anos e é referência tutística em AL

MP pede informações sobre a 
possível venda do Hotel Jatiúca
Ação, Promotor solicitou informações à construtora, ao hotel e à Secretaria de Meio Ambiente
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Arapiraca completou 
ontem 99 anos de emanci-
pação política e, de acordo 
com a Junta Comercial do 
Estado de Alagoas (Juceal), 
o município do Agreste 
alagoano possui 23.992 
de empresas com registro 
ativo. 

O número anotado 
em Arapiraca representa 
o 2º maior quantitativo 
de negócios em Alagoas, 
refletindo em 8,77% do 
número total de empresas 
no estado.

Atualmente na cidade, 
existem 14.805 microem-
preendedores individuais 
(MEIs), 6.620 microempre-
sas (MEs), 1.378 empresas 
de pequeno porte (EPPs) e 
1.189 negócios considera-

dos sem porte. Observando 
as localizações, os dez bair-
ros com maiores valores 
empresariais em Arapiraca 
são Centro (3.811 empreen-
dimentos), Brasília (1.860), 
Alto do Cruzeiro (1.194), 
Primavera (1.161), Cana-
fístula (963), Planalto (834), 
Ouro Preto (720), Boa Vista 
(687), Baixa Grande (647) e 
Cacimbas (618).

Em relação às ativida-
des econômicas, os maio-
res números são vistos 
para comércio varejista 
de artigos do vestuário e 
acessórios (1.741); mini-
mercados, mercearias e 
armazéns (1.031); cabelei-
reiros, manicure e pedi-
cure (900); serviço de táxi 
(582); lanchonetes (557); 

promoção de vendas (549); 
restaurantes (498); comér-
cio varejista de cosméticos, 
produtos de perfumaria e 
de higiene pessoal (441); 
comércio varejista de mate-
riais de construção em geral 
(439); e serviços ambulan-
tes de alimentação (369).

“Arapiraca é uma cidade 
em constante crescimento 
e conhecer os seus dados 
empresariais é entender 
os potenciais econômicos 
de um município essencial 
para o desenvolvimento 
de Alagoas, muito por sua 
localização central. Esses 
dados permitem a Junta 
Comercial entender os 
detalhes de cada empresa, 
de cada região e como o 
Governo de Alagoas pode 

investir no município”, 
destaca o presidente da 
Juceal, Ricardo Dória.

Ainda de acordo com a 
Junta Comercial, a matriz 
com registro ativo mais 
antigo na cidade é a Coope-
rativa Agro Pecuária e 
Industrial de Arapiraca 
LTDA Capial, constituída 

em 17 de abril de 1964.
A Juceal é a entidade 

alagoana responsável pela 
abertura, alteração e baixa 
de empresas e pela admi-
nistração da Rede Nacio-
nal para a Simplificação do 
Registro e da Legalização 
de Empresas e Negócios 
(Redesim) no estado.

O  Exército de Israel 
afirmou ontem que 
bombardeou mais 

de 600 alvos na Faixa de 
Gaza nas últimas 24 horas, 
incluindo depósitos de 
armas e diversas posições 
de lançamento de mísseis 
antitanque e esconderijos. 

As tropas israelenses 
também informaram a 
morte de “dezenas” de 
terroristas em confrontos 
noturnos na Faixa de Gaza, 
bombardeada em resposta 
aos ataques violentos do 

Hamas em 7 de outubro.
O movimento isla-

mita palestino reportou 
“combates intensos” no 
norte do enclave, pela 3ª 
noite consecutiva, depois 
que Israel intensificou as 
operações terrestres com 
militares e tanques.

O Exército israelense 
afirmou que as tropas do 
país “mataram dezenas 
de terroristas que estavam 
entrincheirados em edifí-
cios e túneis e que tenta-
ram atacar os soldados”.

Um caça atingiu um 
edifício “com mais de 20 
terroristas do Hamas em 

seu interior”, afirma um 
comunicado militar. 

Um avião também 
bombardeou um ponto 

de lançamento de mísseis 
antitanque na área da 
Universidade de Al-A-
zhar.

Al-Azhar fica no centro 
da cidade de Gaza e é um 
alvo dos ataques de Israel 
desde 7 de outubro.

Economia

Arapiraca completa 99 anos com 
23.992 empresas com registro ativo

Arapiraca  tem o 2º maior quantitativo de negócios em Alagoas

Bombardeios acontecem desde o dia 7 de outubro e se intensificaram nos últimos dias

Israel diz que bombardeou 
Gaza mais de 600 vezes
Guerra, Segundo o Exército do país, dezenas de terroristas foram mortos desde o início da incursão
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